

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LX 2.ª época.—Núm. 5.536.—Se publica miércoles y sábados.

SORIA.—Sábado 26 de febrero de 1938.—Segundo año triunfal.

Administración y Redacción: General Mola, 56 y 58

PARTES OFICIALES

CONTINUA SIN DESCANSO LA PERSECUCION DEL ENEMIGO EN EL SECTOR DE TERUEL. — SE HAN OCUPADO NUEVAS E IMPORTANTES POSICIONES. — FUERON AYER DERRIBADOS DOS AVIONES ROJOS

PARTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DIA 23 DE FEBRERO DE 1938

En el sector de Teruel nuestras tropas han proseguido sin descanso en el día de hoy la persecución del enemigo. En hábil maniobra y perfecto enlace en el combate entre nuestra infantería y artillería se ha arrollado a la masa que el enemigo ha llevado a este sector de otros frentes, produciéndole numerosas bajas e inutilizando los tres tanques.

Han sido ocupados en nuestro avance el vértice Galiana, alturas de Albaritas y pueblo de Villaespesa, posiciones todas de gran importancia militar.

Continúa limpiándose el valle del Turia, quedando perfectamente enlazadas las fuerzas que progresan por ambos márgenes del río. Entre el material recogido por una de nuestras columnas figuran 650 fusiles y un depósito de municiones.

Ayer, en combate aéreo, fueron derribados dos "Curtis" enemigos además del "Rata" abatido por nuestra antiaérea que ya se hizo constar en el parte.

SE HAN CONSOLIDADO LAS POSICIONES TOMADAS A LOS ROJOS ESTOS ULTIMOS DIAS. — UN IMPORTANTE DEPOSITO DE MUNICIONES HA CAIDO EN NUESTRO PODER

PARTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DIA 24 DE FEBRERO DE 1938

En el sector de Teruel nuestras tropas se dedicaron a consolidar las posiciones conquistadas en los últimos días y a recoger la gran cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida.

En un reconocimiento a vanguardia se capturó un importante depósito de municiones.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

CONTINUA LA RECOPIDA DE ARMAS Y MUNICIONES EN EL SECTOR DE TERUEL. — NUMEROSAS MILICIAS SE PASARON ESTOS DIAS A NUESTRAS FILAS

PARTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DIA 25 DE FEBRERO DE 1938

En el sector de Teruel siguen encontrándose armas y municiones abandonadas por el enemigo. También ha sido hallado hoy un depósito con 86 cajas de explosivos.

En todos los frentes ha aumentado considerablemente en estos días el número de milicianos que se pasan a nuestras filas.

LA SITUACION MILITAR

La gran victoria, netamente española, de Teruel, no representa sólo la recuperación de una capital de provincia, sino lo que es más importante y que hay que repetir para que quede bien grabado en la mente de todos los españoles, para que entre bien dentro de los habitantes de la zona roja, para que se incruste en las mulleras de ciertos políticos internacionales: la gran victoria española de Teruel representa, además de la reconquista de una ciudad, la liberación de media provincia aragonesa, que se encontraba desde los primeros momentos del alzamiento en manos de los marxistas y la derrota de las únicas fuerzas que los rojos tenían mejor dotadas para presumir ante el mundo de que el gobierno de Indalecio disponía de un potente ejército. Con nuestro apoteósico triunfo, no solamente hemos destruido y derrotado a los marxistas sobre los campos de Teruel, sino que también los hemos derrotado en Europa.

Todas las revoluciones siempre han sido creadoras de nuevos derechos. Los pueblos se alzan contra los gobiernos legales cuando éstos han hecho de la ley no un ordenamiento de la razón, sino una anatiquia para aprovechar sices, los hombres, vapuleados por la injusticia, se rebelan contra lo establecido y es cuando se producen alzamientos y revoluciones pariendo derrotar a los tiranos. El derecho natural inspira esos grandes movimientos colectivos en defensa de los principios primordiales de la humanidad y siempre ante el nuevo derecho purificador acaban por inclinarse las naciones y los Estados.

Si bien es cierto que, tarde o temprano, este proceso se impone, porque es el proceso de la razón, no es menos cierto que nada obliga, más a que un derecho sea reconocido cuando la razón se acompaña de la fuerza. Triste es tener que reconocerlo, pero es así.

Una victoria militar con el aplastamiento del enemigo es lo que facilita al reconocimiento, y pensando en este sentido de la vida internacional, ya podemos decir que el gobierno de Barcelona no solamente ha sido derrotado en Teruel sino que también lo hemos derrotado y vencido en Europa. El momento triunfal parece elegido con precisión. Surge en el ambiente universal cuando Hitler pone sus cartas boca arriba en su reciente discurso; cuando se produce una crisis trascendental en la política inglesa; cuando Francia se siente aislada e inducida a una política bolchevique repudiada por el diplomático ruso Butenko.

¡Adelante por los campos orientales de Teruel! Ayer, nuestro Ejército prosiguió con ímpetu su arrolladora ofensiva: el valle del Turia, el vértice Galiana, las alturas de Albaritas y el pueblo de Villaespesa. El ejército marxista ha dejado abandonadas sobre el campo sus armas y sus insignias. Por todos los campos se ven hoces y martillos, y nuestros soldados avanzan sobre el terreno segando y machacando las últimas resistencias.

24 de febrero.

UN CLAVO HOY EN DIA TIENE TANTA IMPORTANCIA PARA LA ECONOMIA DE ESPAÑA COMO UN GRANO DE ORO

CRONICA DE GUERRA

La centuria motorizada de trabajo

Salamanca. — Radio Nacional transmitió la siguiente crónica de El Tebib Arrumi:

"No se ha dado perfecta cuenta la España liberada de lo que significa y representa el esfuerzo organizador que se está realizando a medida que se va ganando la guerra.

Nuestro crédito y el del Generalísimo Franco ganarán considerablemente ante el mundo cuando se conozca en todas sus proporciones la grandiosa obra que se está realizando. Y Franco será colocado al lado de los Grandes Capitanes que el mundo ha conocido.

El Caudillo ha organizado de una manera prodigiosa los servicios militares, a pesar de que todo hubo que improvisarlo y crearlo; y al mismo tiempo ha organizado la vida social de la retaguardia en un orden, trabajo y justicia como jamás habían conocido.

Algún día hablaré con la extensión que merece del esfuerzo magnífico de nuestras industrias militares. Todas las necesidades del

Ejército se hallan cubiertas con nuestra propia producción.

El módulo de la vida en la España nacional no ha sufrido la menor alteración. Comemos, bebemos y nos divertimos igual que antes de la guerra.

Y ahora voy a dar cuenta de una nota muy significativa. Esta noche saldrá para Teruel el Equipo técnico de urgencia, o sea la Centuria motorizada de Trabajo de Falange Española Tradicionalista. Va a realizar en la capital aragonesa lo que hicieron las brigadas navarras en Guernica, Santander, Bilbao, y Oviedo. Va a limpiar primero la carroña roja, y a reconstruir después lo que queda de la ciudad de Teruel, que en dos meses de dominación marxista quedó convertida en un muladar.

Franco merece la gratitud de España entera por la organización de esta Centuria. Se halla constituida por doscientos hombres, trabajadores todos, voluntarios o reclutados en los oficios más necesitados para resolver los proble-

mas del momento. Apenas se ha tomado una ciudad al enemigo, esta Centuria se traslada a ella y con su entusiasmo y afán creador, de entre las ruinas sacan una ciudad limpia, atrayente, digna de ser habitada por los hombres de la España de Franco.

Lo que hicieron estos falangistas en Guernica, es algo admirable. Esta es la obra de Franco, que ama tanto a España que no quiere verla en ruinas ni un momento.

Periodistas extranjeros que habéis visitado ahora Teruel, compañeros que informáis al mundo de la verdad del proceder honrado del glorioso Ejército Nacional, os invito para que volváis a Teruel dentro de una docena de días, que será el tiempo suficiente en que la Centuria motorizada de Falange habrá reconstruido la ciudad, para que advirtáis la diferencia entre el proceder de ellos y nosotros.

Por esos trabajadores que caminan hacia Teruel, gritad conmigo: ¡Arriba España!

EL TEBIB ARRUMI

La mancha del Duque

En la misma divisoria de las provincias de Valladolid y León, allí donde todo: los hombres, los pueblos y la tierra, lleva el apelativo de "Campos", en medio de una mancha parda de barbechos y siembras tardías, existe otra, verde y jugosa, de un monte de robles y encinas. Si tú, lector, acertaras a caminar por tal paraje y preguntaras a algún lugareño, por la satisfacción de tu curiosidad, lo que aquello era, de fijo que, después de las consabidas dilaciones de un buen campesino castellano que nunca tiene prisa por nada ni por nadie, contestaría con toda seguridad: "¡Aquello...? aquello es la "mancha" del Duque. Si ese labriego de tierra de campos es un pastor ya viejo, y le dais un cigarro y tiempo para liarlo lentamente, y hay mielgas en los alrededores para que sus ovejas se "agarran" bien y detengan su caminar, de fijo que os dirá algo más. Os dirá que esa mancha de monte es la única que queda de otras muchas que antaño había por aquellas tierras, pero los años antiguos las fueron vendiendo y los nuevos, sin arraigo en el país, no tuvieron paciencia para esperar el lento producir. ¡Cómo la iban a tener si eran mineros asturianos, o industriales de Bilbao, acostumbrados a desentrañar la tierra y poblar las rías de hornos para quemar con prisa lo que de esas entrañas sacaban! Y al tomar posesión de la tierra de campos la trataron como a una mina más, y talaron los montes, y rajaron la tierra y la quisieron hacer producir con la intensidad de sus filones y altos hornos. Y la pobre tierra castellana no pudo seguir al nuevo amo, y lo dio todo el primer año y después se agostó, se quedó seca, sin trigo, sin pastos y sin monte, y la dejaron abandonada como mujer vieja que no sirve ya para el amor liviano. Esto de las rías y los altos hornos de fijo no os lo diría el viejo pastor, pero, si las merinas siguen quietas en su pacer, y le dais tiempo a mojar la goma del papel del cigarro y a encender éste con su mecha campeara, de fijo que, mientras lanza al aire bocanadas de humo espeso, os explicará cómo en aquellos tiempos en que no era sola por aquellas tierras la "mancha" del Duque, se mantenían en el término más de cincuenta mil cabezas de ganado menor, no llegando hoy en día a siete mil las que se crían. Si le preguntáis qué Duque es aquel que conserva tal monte no os lo sabrá decir. El no sabe sino que es el Duque. Tú, lector, hombre moderno (¡caso no tan moderno como crees), bien aleccionado por las propagandas demagógicas de uno y otro lado te indignarás y, acaso imprudentemente, hables delante del pastor de tierra de campos del crimen del absentismo y, acaso, llegues a proferir la frase al

uso inspirada por Sión. "Hay que quitar las tierras a los que no saben hacer uso de ellas". Si tal haces o tal dices no te extrañe ver cómo el pastor de Campos arrea las ovejas, te deja "con Dios" y da por terminado el diálogo. El no sabe de esas cosas, ni las quiere saber ni las quiere escuchar. El lo que sabe es que donde hay una mancha de monte se mantiene ganado, y con él se benefician las tierras que no se cansan de dar pan y vive él y viven los suyos. Y sabe aún más. Sabe que donde hay una mancha de monte hay un señor, sea Duque o no llegue a tanto. Un señor que perdona las rentas los años malos sin elevarlas los buenos. Un señor que, como piensa que el monte sea de sus hijos y de sus nietos, no lo tala, sino que le cuida y le mima y así, cada vez son las encinas más frondosas, y los robles más fuertes, y los pastos más sanos. ¡Bendita continuidad que a todas partes lleva sus beneficios, bien se trate del gobierno de la propiedad, bien del gobierno de los pueblos! Y es que ese pastor de tierra de Campos no cree en el mito del mal empleo de la propiedad rústica. Mito que irá desapareciendo en cuanto la juventud de España se decida a no saber del campo desde los Ateos, sino junto a los surcos. Entonces se encontrará de manos a boca con que toda la propaganda que se hizo contra la propiedad rústica fué inspirada por los hijos de Sión, quienes nunca colocaron sus dineros en estos menesteres de lento producir sino en aquellos otros que, al amparo del agio, da sus resultados rápidos y copiosos. Y se acabará ese mito como se acabó aquel otro del señorito inútil y cobarde. Paseando el que esto escribe por las galerías de cierto edificio madrileño con el nunca bastante llorado y alabado Ausente le oyó decir más de una vez: "Tenemos que nutrir nuestras filas con obreros, pues sin ellos, nunca tendremos fuerzas de choque". Andando el tiempo, cuando ese choque se produjo, las calles madrileñas se fueron regando con sangre no sólo de obreros, sino por la que los señoritos derramaban bien liberalmente. Y cuando el choque se convirtió en este glorioso, pero sangriento Movimiento salvador, la sangre del señorito brotó por todas partes y, en el mar, en la tierra y en el aire, el señorito lucha y muere, a conciencia de que está uniéndose el pasado con el porvenir.

Cuando la buena voluntad, y sana orientación del nuevo Estado, se ponga en contacto con el campo verá, seguramente con satisfacción, que la propiedad rústica cumplió siempre con su fin social, o sus obligaciones cristianas; como se quiera decir, y que, para corregir los abusos que hubiere, así como para adaptarla a las nor-

mas modernas, siempre encontrará eficaz y leal cooperación en esa propiedad, tradicionalmente señorial, que sabrá cercenar gustosamente sus derechos particulares en pro del bien común, con la misma serenidad con que los Señoritos supieron morir.

Muñel Pombo Polanco

Junta provincial reguladora de Abastos de carnes

En el "Boletín Oficial" del jueves se publica la siguiente circular:

"Al constituirse esta Junta creada según el decreto 441 de 23 de enero de 1938, entre otros acuerdos, tomó los siguientes:

Obligar a todos los ganaderos de la provincia y zona liberada de Guadalajara, a declarar en sus respectivos Ayuntamientos durante la última decena de cada mes los animales que desean vender en el mes siguiente, bien entendido que mientras en la provincia existan animales ofrecidos para la venta no podrán venderse los no ofrecidos. En los cinco primeros días de cada mes, todos los Alcaldes remitirán a esta Junta una relación de las ofertas de ganado hechas en la última decena del mes anterior, y darán cuenta de las altas por todos conceptos: compra, nacimiento, etc., así como de las bajas por todos conceptos: sacrificio, venta, muerte, etc., ocurridas en su término municipal durante el mes anterior, expresando la causa del alta o baja, especie y clase de ganado.

Si las ofertas de venta no alcanzasen a cubrir las necesidades del consumo, esta Junta procederá a la requisita, mediante su pago, del ganado necesario.

Tanto para la salida de la provincia como para su circulación por el interior de ella será indispensable que al ganado acompañe una autorización expedida por esta Junta, siendo responsables los Alcaldes de las exportaciones que tengan lugar sin esta autorización. A los infractores se les castigará con el mayor rigor.

Se recuerda a los Inspectores municipales Veterinarios y a los Alcaldes la prohibición absoluta de sacrificar hembras aptas para la reproducción o en estado de desarrollo.

La falta de más exacto cumplimiento de lo anteriormente ordenado será sancionado con toda severidad.

Soria, 22 de febrero de 1938.—El Año Triunfal.—El Gobernador-Presidente, Ramón Enrique Casado".

El momento internacional

Magnífica impresión en Europa por la nueva orientación política inglesa.—Siguen las conversaciones anglo-italianas y en breve irá Chamberlain a Roma.—También va a entablar negociaciones Inglaterra con Alemania

Londres.—La situación política ha quedado completamente despejada después de la votación en la Cámara de los Comunes, en que tuvo un resonante triunfo Mr. Chamberlain.

La mayoría de la Cámara echó abajo las maniobras de los laboristas y algunos liberales.

Las negociaciones con Italia comienzan, pues, bajo los mejores auspicios. Se tiene además la impresión de que antes de dos meses entablará negociaciones Inglaterra con el Gobierno alemán.

Se acentúa el acercamiento de Inglaterra a Italia, como lo demuestra el hecho de que el Gobierno inglés haya llamado a Londres a Lord Perth, embajador en Roma, para darle instrucciones sobre las negociaciones con Italia.

Se asegura que, bien Chamberlain o Lord Halifax, irán en breve a Roma.

SOLIDARIDAD EN EL GOBIERNO

Londres.—Mister Chamberlain ha recibido la adhesión incondicional de todos sus compañeros de Gobierno.

Se sabe que en el Foreign Office habrá destituciones de altos cargos afectos a la política de Eden.

Se celebró el Consejo de ministros que semanalmente celebra el Gobierno inglés.

El señor Chamberlain expuso el curso de las negociaciones anglo-italianas.

La reunión duró dos horas y los ministros aprobaron la conducta del señor Chamberlain y le felicitaron por el triunfo obtenido en la Cámara de los Comunes.

MAGNIFICA IMPRESION

Berlin.—En Alemania la impresión por la actitud de Cham-

berlain es magnífica, entendiéndose que pronto se llegará a unas negociaciones con Inglaterra.

La prensa checa, polaca, rumana, yugoslava y húngara, elogian unánimemente a Chamberlain.

EL PACTO FRANCO-SOVIETICO

Londres.—Circular el sensacional rumor en los círculos autorizados de que el Gobierno inglés notificará al Gobierno francés el curso de las negociaciones con Italia y la advertencia de que Inglaterra estima que el pacto franco-soviético constituye un serio peligro para la paz de Europa.

LOS EMBAJADORES INGLESES Y ALEMANOS

Roma.—Ha partido para Londres el embajador de la Gran Bretaña en el Quirinal.

El conde Ciano ha recibido la visita del embajador de Alemania, con el que ha celebrado una prolongada entrevista.

MISTER CHAMBERLAIN Y EL GOBIERNO NACIONAL

El primer ministro inglés Mister Chamberlain decía en los pasillos de la Cámara de los Comunes, al mismo tiempo que nuestros soldados izaban la gloriosa bandera de España en las ruinas de Teruel:

"Inglaterra no tiene resentimiento alguno con Franco, pero, en cambio, en la zona roja los intereses de Inglaterra se han visto con frecuencia mal tratados. Nosotros confiamos en la política de Salamanca, que ya nos ha dado bastantes pruebas de su afecto, y sabemos también que Salamanca no tiene ningún resquemor ni enemistad con Londres, y esto es lo más importante".

Interesantes declaraciones del señor Yanguas sobre el momento internacional

Burgos.—Un redactor de la Agencia Faro ha conversado con el señor Yanguas Messia sobre el momento político internacional, que entra por unos derroteros que pueden contribuir al final de la guerra de España.

Inglaterra, tradicionalmente, es partidaria de la neutralidad. Pero Eden no ha respondido prácticamente a este criterio.

Se ha resistido a reconocer la existencia del Gobierno nacional y al reconocimiento de los derechos de beligerancia para poder visitar y detener los buques en alta mar para evitar el contrabando.

Hasta ahora el Gobierno inglés ha seguido la política de la Sociedad de Naciones, siguiendo la del Gobierno francés que ayuda descaradamente a los rojos por la frontera franco-catalana.

La actitud de Chamberlain no da lugar a dudas. Se opera un cambio fundamental en la política. Ahora Inglaterra observará la neutralidad, lo cual evitará la prolongación de la guerra.

Por otra parte, Chamberlain es partidario decidido de la entente con Italia y Alemania, en cuyo caso, o Francia sigue el mismo camino o quedará aislada. En los medios responsables franceses se piensa en todo menos en alejarse de Inglaterra.

El plan Chamberlain es el del pacto de las cuatro potencias preconizado por Mussolini, dejando aislada a Rusia.

Con la vista puesta en el mapa habrá que comprender que Francia no puede dejar de unirse a ese pacto.

Estamos ante un momento internacional interesantísimo, que puede dar por resultado el rápido

final de la guerra española con la única solución posible: el triunfo de las armas de Franco, que es la única garantía de una paz efectiva en el mundo.

Curso para Alférces de Infantería

Se convoca un curso de formación de alférces provisionales de Infantería, estrictamente para durante el tiempo de duración de la campaña, en las Academias de Granada, Avila y Ríffien. El número de plazas será el de trescientos para cada una de las Academias y la duración del curso será de dos meses. La edad para ser admitido será la de dieciocho años, sin pasar de los treinta. Podrán concurrir a este curso todos los individuos pertenecientes a los Cuerpos de suboficiales, clases de tropa y soldados de las unidades de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional. Para tomar parte en el curso se precisa tener un título académico u oficial, entendiéndose por tal y como mínimo el de Bachiller, Perito aparcador, Bachiller eclesiástico y el de las distintas carreras del Estado. Además de las condiciones señaladas, los concursantes deberán acreditar como mínimo cuatro meses de servicio en campaña en primera línea. El plazo de admisión de instancias se cerrará el diez de marzo, para comenzar el veinte del mismo.

La España roja sede del judaísmo

Nueva invasión sefardí.-Diez mil judíos en las Brigadas Internacionales.-Sesenta mil semitas en España.-La Organización Sionista Internacional al lado de los rojos

No contentos los dirigentes marxistas con los crímenes perpetrados: destrucción de obras de arte, saqueos, robos, incendios; con hipotecar la riqueza de nuestro suelo, entregando su explotación a países extranjeros, dar nacionalidad española al hampa internacional reclutada en los más bajos fondos de todas las naciones, en los momentos actuales están realizando otro crimen repugnante: la invasión de España por la raza judía.

Casualmente ha llegado a nuestras manos una prueba más de este hecho monstruoso; se trata de un libro publicado en Barcelona por la escritora judía Gina Meden, titulado: "Los judíos luchadores de la libertad". Es un canto a los semitas que, formando brigadas con mandos propios, combaten en las filas republicanas. El número de estos combatientes asciende a más de diez mil. Muchos de estos judíos vinieron de Palestina, otros de Rumania, Hungría, Polonia, etc. "Hemos visto caer cientos de ellos, con el puño en alto amenazadores y reconstructivos ya. Soñaban con una España que no llegaran a ver. España ama a todos los judíos libres de la Rusia soviética, a los de todo el mundo. La predicción de Marx se ha cumplido. Los judíos han luchado a nuestro lado en defensa de un ideal común". He aquí palabras textuales de la citada escritora.

Y mientras que millones de católicos españoles tienen en la zona roja que esconder en lo más íntimo de su alma su fe religiosa, los judíos practican la suya, no sólo con la autorización, sino hasta con la cooperación de los dirigentes rojos. Con motivo del año nuevo, los hebreos celebraron con todo esplendor sus fiestas religiosas en Cataluña y Valencia. Son numerosos los locales convertidos en sinagogas en los que se reúnen los semitas a leer el Talmud.

Fernando de los Ríos, el gran sefardí, fué el primero que aconsejó al Gobierno la conveniencia de intensificar la propaganda en los medios Sionistas, donde él contaba—cómo no!—con grandes influencias.

Manifestó a Negrín que en Turquía, Grecia, Bulgaria, países ame-

ricanos y otras naciones, existían más de setecientos mil sefardís que tenían el derecho a retornar a lo que fueron lares de sus predecesores y que, habiendo sabido conservar no sólo el idioma castellano sino los usos y costumbres, podrían prestar un gran apoyo a la causa republicana.

Entonces comenzó la repugnante propaganda. Companys declaró al corresponsal del periódico judío polaco Hajnt: "Las puertas de mi país están abiertas para los judíos, como lo están también las de mi corazón".

La Organización Sionista Internacional prestó su ayuda eficaz y los agentes marxistas en el extranjero comenzaron la propaganda. "El pueblo semita debe luchar por la República, para defender sus ideales". Fué la consigna dada. Se otorgó toda clase de facilidades para el viaje e incluso se pagaban los gastos de éste.

En Bélgica se encargaron de esta gestión los destacados judíos Piet y Emil Ackerman, que organizaron una oficina de reclutamiento y murieron más tarde en el frente de Madrid, mandando una brigada.

Existen actualmente más de cincuenta mil judíos, con residencia principalmente en las zonas levantineas y catalanas, la mayoría de ellos han sido nacionalizados y son muchos los que ocupan cargos directores en las industrias de guerra. Grandes almacenes y empresas están bajo el dominio sionista. Otra de las misiones encomendadas a éstos es la policíaca, ya que muchos de ellos fueron destacados agentes de la G. P. U. soviética y otros fueron enviados por el Komintern.

La serpiente de Israel, repugnante, amenazadora, avanza sobre España. El reptil forjado por los Siete Sabios de Sión va devorando con avaricia lo que encuentra en su camino.

Mas bien pronto la espada victoriosa del Caudillo aniquilará a este monstruo. Y la Nueva España, la del Yugo y Flechas de los Reyes Católicos, arrojará nuevamente de su suelo y para siempre a este odioso invasor.

GIL GÓMEZ PARRADO
S. P. E. S.

SOLIDARISMO

Los hombres que procedemos de escuelas del siglo XIX; pero que reconocemos la necesidad de nuevos principios para una nueva humanidad, podemos sin duda expresar la humanísima aspiración de sintetizar lo aprovechable del pasado con el presente, para preparar un porvenir mejor, sin aparecer como arlequines disfrazados al modo de cada momento, ni como retardatarios incapaces de una evolución proporcionada.

Así, es absurdo considerar que sea de hoy el afán de coordinar la libertad de cada uno con la de todos y ponerla al servicio de las necesidades sociales. Ya Roma en la LEX VACONIA contra el lujo femenino, en la PAPIAPOPEA contra el libre derecho de testar en los célibes, en el COLONATO, velando por los colonos, y, en fin, en todo derecho Pretoriano, inspirado en la equidad ferriar, inspirado en el Quiritario, obedecían a esa tendencia; superadora de la ley escrita. En América, España se encontró con el gran sistema colectivista del Aiyu Inca, que repartía en Perú sus productos entre los servidores del Sol, del Estado; el Aiyu o Mutucipio mismo y el trabajador.

En Bélgica se encargaron de esta gestión los destacados judíos Piet y Emil Ackerman, que organizaron una oficina de reclutamiento y murieron más tarde en el frente de Madrid, mandando una brigada.

La nación en marcha

La constitución del Gobierno, con sus departamentos ministeriales correspondientes a los varios aspectos de la actividad del Nuevo Estado que surge del glorioso Movimiento anti-marxista, significa que la Nación, que estuvo a punto de perecer por la ineptitud y la vesania de malos gobernantes que cegaron las fuentes de las mejores energías del pueblo español y por la agresión taimada y coherente del bolchevismo soviético favorecida por sus agentes y cómplices interiores, se reincorpora y reanuda su marcha victoriosa por el camino de la Historia.

El auténtico pueblo español, que los mercenarios del bolchevismo soviético pretendían reducir a la categoría de rebaño para su infame comercio y del que algunos gobiernos extranjeros por conveniencias de partidos y de sectas no quisieron comprender los verdaderos sentimientos, agravando con su incomprensión la dura prueba impuesta por la cobarde y taimada agresión marxista, no solamente ha secundado el Glorioso Movimiento Nacional iniciado por el Ejército y con su abnegación y sacrificio ha asegurado la victoria aplastando a los enemigos de España, sino que se dispone a sacar de la victoria nuevo vigor para consolidarla y hacerla fecunda.

El sacrificio de tanta juventud generosa, que despreciando los intereses y ventajas materiales, se ha lanzado a la defensa de los valores eternos de la raza, no será estéril, ya que la constitución del Gobierno Nacional indica claramente que España, repudiando todo intento de "colonización", emprende nuevamente el camino que le marcan su geografía, su psicología y su Historia.

Los enemigos de España pueden reprochar al Gobierno Nacional que sus orígenes no se amoldan a los patrones extranjeros cuya servil imitación había conducido a España al borde de la ruina; el Gobierno Nacional nace con auténtico ímpetu popular, que es la auténtica legitimidad capaz de asegurar su vitalidad y su eficacia.

También en su estructura el Gobierno Nacional se destaca de los tipos y moldes extranjeros para amoldarse a las peculiaridades del actual período histórico de España, y ello constituye un poderoso factor de legitimidad, que es prenda segura de eficacia.

Así pues, el pueblo español, que había perdido el sentido de su destino histórico, después de haberle recobrado a través del movimiento antimarxista, recobra también su sentido nacional, y organiza un gobierno nacional llamado a conducirle hacia la plenitud de su destino interior.

La legitimidad del Gobierno

tendencia de la lucha del derecho ha sido proteger al hombre frente al hombre procurando el equilibrio entre ellos.

Con el Marxismo sucede lo que con todas las ideas individuales, o sea, que muy rápidamente se hacen banderas de partido político, cuando ya otras trabajan el ánimo de los verdaderos espíritus directores. La fatalidad y la permanencia de la lucha de clases es postulado que desde Sorel tiene contradictores y hoy está en plena descomposición; en cambio las ideas sintetizadoras progresan en todos los campos, se busca una fórmula de fusión de intereses, comprendiendo también como tales los espirituales, a cuya fórmula responderán ya no sólo nuevos órganos, sino hasta nueva literatura; una concepción de la vida en la que se interese más el sentimiento; la ecuación está en que la verdad sin el bien nada vale y el bien sin la verdad conduce al fracaso.

Los hombres no podemos estar fuera de la ley de Historia Natural que se llama "solidaridad", ley que lo mismo se atomizándose en un individuo, cerrando, que haciéndose agregados mecánicos, como quiere el socialismo integral. No hay a todas luces individuos sin especie; pero tampoco especie sin individuo; por eso un Estado aislado sería en sí una entelequia y su realismo sólo puede nacer de armonizar derechos y deberes de hombres; toda concesión en lo social es hecha a hombres y sólo con el progreso de éste se obtiene el de la

sociedad. Todo hombre nace acreedor y deudor social, y del equilibrio de esa doble situación ha de nacer el derecho social: por eso la igualdad debe existir en la iniciación y el suministro de medios para ella; pero después han de venir desigualdades merecidas y naturales. Cada hombre es un capital acumulado por la tradición humana y por eso la tercera intervenciónista del Estado es legítima hasta en la función del contrato. El hombre debe conar con la libertad de asociación; pero la justicia social debe ser ordenadora de esa libertad, arrancando de la base de que a la igualdad de mérito y producto exista igualdad de compensación; pero no puede garantizarse igual resultado ni igual compensación.

Sólo el mutualismo puede resolver así la igualdad posible en el mundo, y decir mutualidad es decir solidaridad, cooperativismo y reciprocidad. La lucha de clases habrá sido un accidente en el camino hacia el Estado solidario; pero jamás una condición permanente, ni menos algo digno de prolongarse o estimularse.

El criterio de la solidaridad no radica sino en aplicar a lo social el criterio de la equidad contractual, que quiere se puedan cambiar las posiciones de los contratantes sin que sufra lesión, es decir, que cada uno, dentro de sus condiciones, obtenga una ventaja proporcionada a la que el otro obtenga desde la suya. Y esto tan sencillo está provocando la REVOLUCIÓN MUNDIAL.

Rodolfo REYES OCHOA

dad con el tiempo que se fija para la prestación del servicio.

Se recuerda a los Jefes o Directores de Centros Académicos, Entidades del Estado y Empresas Públicas que, conforme dispone la primera de las disposiciones transitorias del Reglamento, a partir del día primero del actual mes de enero, ya no se puede expedir ningún título académico, ni admitir a concurso u oposición, ni emplear a ninguna mujer que no acredite haber solicitado prestar el "Servicio Social" o estar exenta de él, oportuno documento firmado por las Jerarquías de "Auxilio Social".

Los Jefes de establecimientos o entidades que infrinjan esta disposición serán civilmente responsables de los sueldos indebidamente satisfechos o de los honorarios ilegalmente devengados, y estarán obligados a ingresar su importe en la Caja de "Auxilio Social".

Cuando una mujer desee se la declare exenta de la prestación del "Servicio Social" por estar desempeñando en la fecha de promulgación del Decreto núm. 378 (11 de octubre de 1937) servicios retribuidos en entidades públicas o privadas, el Jefe de la Dependencia está obligado a facilitarles un certificado en el cual hará éste, bajo su responsabilidad, referencia expresa a la toma de posesión, primera nómina en que fué incluida, así como la duración de la jornada de trabajo.

El "Servicio Social" se reserva la facultad de contrastar estos certificados con los datos de la Caja de Previsión y otras instituciones, así como acudir a los demás medios de investigación.

En los Delegados Provinciales de "Auxilio Social", Servicio de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, Delegación nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, Directores de Hospitales de guerra sometidos directamente a la Autoridad militar, Directores de los Hospitales y Jefes de los Servicios de la Cruz Roja, Jefes de los Talleres de Guerra o de Instituciones en beneficio del combatiente y Jefes de las Instituciones creadas durante la presente guerra y sometidas a régimen de intervención directa del Estado, radica de modo limitativo la facultad de expedir certificados que hayan de acompañar a las instancias solicitando la EXENCION o REDUCCION del "Servicio Social" por los trabajos prestados en sus respectivas dependencias.

En dichos certificados se hará constar siempre que los servicios fueron de desempeño gratuito, el tiempo de su prestación, día por día, indicando las fechas y número de éstos y la duración de cada jornada de trabajo.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE ORGANIZACION DEL "SERVICIO SOCIAL"

Las pérdidas de los rojos en Teruel

El cronista del Cuartel General del Generalísimo "Tebib Arrumi" da a conocer las pérdidas que han sufrido los rojos en la batalla de Teruel, que expresa en las siguientes cifras:

- Día 5 de febrero, 1.000 prisioneros y 800 muertos.
- Día 6: 3.000 prisioneros y 2.000 cadáveres.
- Día 7: 3.000 prisioneros y 900 cadáveres.
- Día 8: 120 prisioneros y 249 cadáveres.
- Día 9: 915 prisioneros y 300 cadáveres.
- Día 10: 200 prisioneros y 120 muertos.
- Día 11: 150 prisioneros y 50 muertos.
- Día 12: 300 prisioneros y 106 muertos.
- Día 13: 20 prisioneros y 180 muertos.
- Día 14, sin datos.
- Día 15: 222 prisioneros y 410 muertos.
- Día 16: 511 prisioneros y 407 muertos.
- Día 17: 135 prisioneros y 425 muertos.
- Día 18: 875 prisioneros y 1.090 muertos.
- Día 19: 301 prisioneros y 506 muertos.
- Día 20: 420 prisioneros y 610 muertos.
- Día 21: 1.530 prisioneros y 1.180 muertos.
- Día 22: 3.600 prisioneros y 420 muertos.

Total, 16.298 prisioneros y 9.753 muertos.

Debe hacer constar que en la cifra de los muertos nos referimos a los que cristianamente hubieron de enterrar nuestros soldados por haber sido abandonados por los rojos en el campo de batalla.

Hay que tener en cuenta que en este período hemos liberado una extensísima superficie con 29 pueblos, de los cuales 14 nunca habían sido nuestros.

Los rojos han perdido 24 aviones en estas jornadas, 6 baterías, 12 carros de asalto y material de otras clases abundantísimo.

Todo esto tiene más importancia que la reconquista de Teruel. Nos preocupa siempre hacer la guerra con sentido militar y objetivo. No es preciso ir reconquistando para España paso a paso su territorio, sino acabar con la grey marxista allí donde se presente.

Ellos podrán seguir intentando una resistencia suicida; pero es un dolor que se les continúe engañando con tan villanas mentiras.

Si el mundo quiere desentenderse de estas realidades, por nosotros que siga la farsa. Gracias a Dios la sangre de nuestros soldados contribuye en muy escasa proporción.

DESDE PARIS

Los incidentes del Mediterráneo y la crisis rumana.-- Las bases del Trabajo de Chautemps y la actitud de los comunistas soviéticos

El hundimiento del barco "Endymion", que enarbola pabellón británico a lo largo de Cartagena, fué presentado a la opinión pública inglesa como un agravio que la España nacional causaba deliberadamente a la bandera británica y provocó gran emoción, cuidadosamente azuzada por los agentes soviéticos que esperan todavía poder transformar el conflicto español en una nueva conflagración general que abra las puertas de Europa a la invasión moscovita y a la destrucción de todo vestigio de la civilización cristiana.

La emoción, siempre a base de noticias falsas y enderezadas al efecto, subió de punto al conocerse el hundimiento del barco "Alcira" que intentaba entrar en el puerto de Barcelona con un cargamento de explosivos: una bomba lanzada por un avión nacional, después de las intimaciones de costumbre, provocó la explosión del cargamento y la destrucción del barco.

La agitación en los círculos británicos fué tan intensa que el propio ministro Eden perdió los estribos y declaró en la Cámara de los Comunes que la "paciencia de Inglaterra se había agotado" y que el representante británico en Salamanca había recibido orden de comunicarlo así al Gobierno del General Franco.

Las peripetias fueron seguidas con mucho interés en Francia, aunque con sentimientos diferentes: los comunistas y sus satélites se frotraron las manos de gusto al ver que—por fin—habían logrado su propósito de complicar el asunto español y quizás de salvar a sus compinches del Frente Popular Español de una inminente derrota. La gente de orden, en cambio, veía con espanto cómo una campaña de prensa venal bien orquestada por los agentes soviéticos había logrado engañar hasta al ministro de Gran Bretaña. Afortunadamente, la sangre fría y el acierto del General Franco suplieron la falta de perspicacia de Mister Eden: en una entrevista al corresponsal de una agencia británica que se distinguió siempre en la campaña anti-española, el General Franco explicó que la España Nacional no tenía absolutamente nada que reprocharse y que la agitación que se había adueñado de Inglaterra, es decir, de algunos de sus círculos políticos, estaba desprovista de fundamento. Existe en efecto una piratería en el Mediterráneo, pero ésta está constituida por la actividad criminal de especuladores sin escrúpulo que pretenden ampararse en el pabellón británico para sus fechorías que, dirigidas hoy contra la auténtica España, en realidad van también en

contra de los intereses británicos y en general de toda Europa.

Así que por la parte de España los comunistas franceses se han llevado un chasco más que regular, que fué rematado por el que les proporcionó la nueva crisis del gobierno rumano.

Al dimitir el presidente Goga para protestar en contra de las presiones que desde París y Londres se estaban haciendo cerca del Rey Carol, los agentes de las intrigas soviéticas en Francia cantaron victoria; su alegría sin embargo fué de escasa duración, ya que en seguida se vió que el nuevo gobierno, para mantenerse fiel a las imperiosas exigencias de la opinión pública rumana, mantendría y acentuaría todavía más el programa de Goga.

Finalmente la opinión se enteró de las bases que Chautemps propone para el Estatuto francés del trabajo y no pudo por menos de notar cómo dichas bases que llegan diez años después de la Carta del Trabajo italiana representan un modesto intento de componenda, cuya eficacia seguramente estará muy por debajo de las correspondientes disposiciones italiana, alemana y de la que se anuncia en la España Nacional.

En casi un siglo de existencia, el marxismo no ha sabido concretar nada en favor de los trabajadores y ahora bajo el aguijón fascista se tiene que limitar a copiar algunos de los textos legislativos del marxismo, que, sin embargo, separados de la obra totalitaria de los regímenes anti-marxistas, no podrán dar ningún resultado decisivo.

Georges BIDART

S. P. E. S.

Servicio Nacional del Trigo

Banco Español de Crédito-Soria

Agencias en Agreda Burgo de Osma y Sigüenza

Este Banco está concertado con el Servicio Nacional del Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradores, almacenistas y fabricantes de harinas.

Pagos de contratos y descuentos de facturas. Entregas y abonos para el Servicio Nacional del Trigo.

Una señora italiana, prófuga de Madrid, relata los horrores de la España roja

Recientemente huída de Madrid la señora Emilia Giannini-Méndez, ha hablado en una conferencia en el Instituto de Cultura fascista de Legnana y en la sala de la Plaza del Santo Sepulcro, en la iniciativa de los comités de acción para la Universidad de Roma, de los "Horrores vividos en la capital roja". La señora es argentina y se trasladó a España en sus padres cuando tenía cuatro años. Allí creció y se casó con un ingeniero Méndez empresario que muchos teatros españoles que creció trágicamente hace algunos años en un accidente automovilístico.

ATROCIDADES REVOLUCIONARIAS

Dejando en España todo lo que sea: dinero, terrenos, las mismas cosas íntimas de la casa en que había vivido como madre y esposa feliz, la señora huyó con sus ancianos padres y con sus niños, una de catorce y otra de quince años, y volvió a Florencia. La señora describe con vivos detalles la terrible vida pasada en Madrid, la ciudad sujeta a las dos modalidades de la revolución y de guerra. Relata las atrocidades sufridas por ella en los primeros días de la revolución roja, cuando ningún freno, ninguna apariencia de legalidad, detenía la monstruosidad de los rojos. Fueron aquellos los días de los fusilamientos en masa—mejor dicho de las matanzas—de todos los que fueran sospechosos de sentimientos reaccionarios; los días en los que milicianos y milicianas se entregaban una caza furiosa de los adversarios o presumidos tales, cuyos cuerpos, acerbados a tiros de revolver, permanecían por largo tiempo en el mismo sitio donde habían caído "como ejemplo y advertencia", según decían, para el recuerdo de los contrarrevolucionarios y en aquellos días, vividos por la señora en su calidad de enfermera en el Casino Militar de Madrid transformado en hospital para los heridos procedentes del frente, era inútil la actuación de los médicos para los combatientes. Franco heridos y prisioneros, que pelotones de milicianos los a hospitales y puestos de sordera para asesinarlos en la cama. Comer, aprovisionarse de lo necesario para el vivir cotidiano: aquí el pavoroso problema de aquel que no fuese conocido como "rojo" ni pudiese exhibir el carnet de una de tantas organizaciones revolucionarias políticas o militares. Carnets o brazaletes o pasaportes, eran los únicos salvadores, cuando se hacía colante de las tiendas para adquirir un poco de pan, un poco de carne, un poco de leña cortada del colado de Madrid.

LA VER LAS MANOS...

Cuando no eran denunciadas los porteros de las casas en que vivían, o no lo eran por el personal de servicio, las mujeres de sentimientos nacionales habían de guardarse con las "rojas" de las tiendas, ocultando bajo...

jo un postizo desquido en los vestidos y en la persona su condición civil. Para identificar, entre las mujeres de las colas las compradoras "fascistas" las harpías de la revolución habían adoptado la costumbre de querer ver las manos. ¡Ay, si hubiesen sido cuidadas! Eran manos pulidas, cuidadas... pues eran manos de "burguesas". Entonces estallaba una tempestad de insultos, de vituperios; a la pobre mujer ya le era imposible comprar, cuando no le pasaba algo peor. ¡Y hay de aquel que escuchaba la radio—en los primeros tiempos—sin abrir de par en par las ventanas para hacer ver que no escuchaban las transmisiones de los nacionales; y, más tarde, ay de aquel que no declarase poseer un aparato!

La señora Giannini-Méndez relata la angustiosa vida de violencia y de vejaciones de todos los días y de todas las noches que llevaban todos los sospechosos de ser enemigos del bolchevismo. Una espesa red de espías vigila todos los actos de los sospechosos de simpatizar con la Causa Nacional, de suerte que son muchos los que, a pesar de ser muy amigos, no se atreven a informarse recíproca-

mente por teléfono, porque saben que el teléfono está intervenido.

Aquello no era vivir, dice la señora, era una agonía; el dolor cotidiano de saber asesinado o encarcelado o enviado al frente a combatir a sus hermanos, no sólo de Patria sino de sentimientos, convertía la vida en una indecible tortura. En resumen, termina diciendo la señora, una existencia tan trágica que ella quiso evitarla aun a costa de abandonar todo lo que constituía sus más caros recuerdos. La sostuvo, naturalmente, la esperanza, o mejor dicho la certeza de poder volver un día donde vivió más de treinta años, tan pronto el orden y la paz hayan vuelto allí donde hoy imperan la disolución y la violencia.

Al terminar su doloroso e impresionante relato el público le hizo objeto de una manifestación de simpatía, aplaudiéndola con entusiasmo.

ALMACEN de SAINZ ALPARGATAS COLONIALES y VINOS Fca. de Jabón, marca ASEO SORIA

DESDE ROMA

El "cambio de la guardia" en Alemania y el despecho de los alarmistas

El retiro de los voluntarios y la ayuda francesa a los rojos españoles

La prensa italiana ha subrayado los intentos de los agentes provocadores al servicio del comunismo soviético para enturbiar la situación en Europa, lanzando noticias sensacionales con motivo del cambio efectuado en los altos mandos en Alemania. Desde el primer momento, la opinión pública italiana estimó que tales cambios habían sido aconsejados por el deseo del Führer de aumentar la eficacia del régimen que Alemania se ha dado libremente en pleno uso de su soberanía y del que está altamente satisfecho. En el caso de que tuviera alguna duda, el afán con el que los enemigos de su independencia y de su potencia la acechan, le demostraría la necesidad de fortalecer al nacionalsocialismo que ha devuelto a Alemania la dignidad de gran nación.

La preponderante influencia judía en las agencias de prensa y en gran número de periódicos partidarios de la llamada "libertad de prensa", que es la libertad de venderse al mejor postor, se ha manifestado inmediatamente con una serie de bulos y de noticias alarmistas que si hacen sonreír a los enterados no dejan de hacer: mealla en los ingenios que siguen siendo muchos, sobre todo en los llamados "espíritus fuertes" en los que una acción sistemática de degradación intelectual y moral ha cegado las fuentes naturales del entendimiento para sustituirlas con un montón de lugares comunes que en vez de refrenarlas sirven de estimulantes a las pasiones bestiales de las masas.

En periódicos que pretenden pasar por serios se habló de numerosos oficiales alemanes que se

habían refugiado en el extranjero y fué necesario que algunos países como Suiza desmintieran la patraña para que se dejara de hablar de un asunto que, sin embargo, hubiera sido muy fácil de comprobar.

Pero de lo que se trataba era de sembrar la inquietud para que algunos desalmados hicieran sus buenos negocios en las bolsas y para ello convenía engañar al público, aun sabiendo que las noticias eran falsas: puesto que a los especuladores judíos convenía que Alemania se hundiera en el caos, ¿por qué no anunciarlo como inminente, si así se puede realizar muy buenos beneficios? En cuanto a los políticos, muchos de ellos están—quizás sin saberlo—bajo la influencia de agentes judíos y soviéticos que los engañan, como se ha demostrado en muchos casos.

El despecho por no haber previsto o por no poder igualar a los gobernantes autoritarios en sus éxitos, predispone a muchos políticos en contra del fascismo y les hace creer fácilmente en lo que a ellos les gustaría, aunque la realidad sea bien distinta.

Total, que en Alemania no ha pasado nada que pueda alegrar a los adversarios del nacionalsocialismo.

lismo y todo el ruido alrededor de las últimas medidas de Hitler no ha hecho más que subrayar cuanto grande es la preocupación de los enemigos de Alemania por el éxito del Führer.

La Italia fascista, que en diez y seis años está ya acostumbrada a tales campañas alarmistas, no le ha hecho caso de la misma, lo que le ha permitido apuntarse un nuevo éxito en comparación con los países "democráticos" en los que la opinión pública es maniobrada por fuerzas e influencias ocultas manejadas desde el extranjero.

Las discusiones de Londres han puesto una vez más de manifiesto la sólida posición de Italia y los manejos indignos a los que recurre la Rusia soviética para aprovecharse de la falta de perspectiva de la diplomacia franco-británica con el fin de envenenar el conflicto español, haciéndole degenerar en una conflagración general que sería la ruina de Europa.

Afortunadamente el Conde Grandi, íntimamente identificado con el Conde Ciano y con el propio Duce, Mussolini, sabe cómo reconducir las discusiones sobre el terreno de la realidad y desbaratar las intrigas soviéticas.

A. RIMONDI

BALLESTEROS
SASTRE
EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA
Últimas novedades en géneros del país y extranjeros.
Visita esta capital y pueblos, importantes cuatro veces al año.
Dirección: PLATERIAS, 36.—VALLADOLID

"La Catalana"
SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, A PRIMERA FIJA
73 años de existencia
SITUACION FINANCIERA EN 1.º ENERO 1936

Capital social	5.000.000
Primas cobradas en 1935	23.586.991,11
Siniestros indemnizados en 1935	12.503.957,75
Reservas de Riesgos en curso	8.618.328,14
Reservas Patrimoniales	7.703.812,28

AUTORIZADO SU FUNCIONAMIENTO POR ORDEN DE LA JUNTA TECNICA DEL ESTADO DE FECHA 5 ABRIL DE 1937.

Continúa aceptando seguros contra incendios y cumpliendo sus obligaciones con la liberalidad y prontitud peculiares en esta importante Compañía Nacional.

Dirección general: Sevilla—Sierpes, 20 y 22 (edificio de su propiedad)
Delegado de esta Compañía en Soria:
D. PABLO MARCOS DE LEON.—PLAZA DEL GENERAL FRANCO, N.º 1.—TELÉFONO, 11.

LAS LEYES DEL VENCEDOR PERFILES DE UNA REVOLUCION

VENCIDO

Unico vencido en este caso: el error. La victoria le corresponde a Benito Mussolini. La vió. La ganó en una lucha áspera y varonil, decidida. Desde entonces procede como vencedor. Sus leyes son del fuerte y dentro de lo humano del justo. El débil discute, titubea. El fuerte capacitado, impone. Por lo común el débil duda, pero se aprovecha; y porque el fuerte capaz no duda, es además de por fortaleza, por rectitud. Porque no hay fortaleza entera de ánimo en el que se halla comido por las ambiciones. Falta por discutir si acaso no es consecuencia lógica del error la debilidad, y que no hay espalda tan robusta que resista el peso, al parecer liviano, de una equivocación. Todas las arrogancias del saber humano se contemplarán inútiles y deleznales, pretendiendo sostener que dos y dos suman cinco. La razón del triunfo existe desde el mismo punto de arranque de la lucha; y esta razón prospera, aunque se retarde, aunque se obstaculice, pese a toda hostilidad, cuanto más poderosa, más caída en ridículo. Un arma vale mucho; pero vale más el brazo que la empuña. Y al brazo que le mueve la Verdad, le reserva el tiempo la victoria, aunque aparezca el brazo herido o mutilado.

No temáis las leyes del vencedor. Lo peligroso son los resentimientos y rencores del impotente, del vencido. Así Benito Mussolini con la victoria derrama por el país la magnífica ventura de una cosecha ubérrima. ¿El vencedor es siempre así? Naturalmente. Lleva en su victoria gérmenes de vida; el que cae, la causa que muere, no se dobla por este o el otro accidente, sino porque carece de gérmenes de vida. A la postre, perdura lo que únicamente tiene razón de existir; y va a tierra lo que no puede dar ya vida. Los hombres fantasmas y las ideas fantasmas tienen su mundo propio, que no es el de carne y hueso.

EL DILEMA: GRANDEZA O MUERTE

Y porque había en el alma italiana gérmenes de vida y capacidad ennobecedora de expansión universal—como ahora advierte cualquiera que se asome al alma dolorida de España—Benito Mussolini recogió el anhelo conduciendo por un salvador cauce revolucionario.

La Gran Guerra se lo dijo atravesando con el plomo sus carnes; bombardeando el Hospital donde se hallaba convaleciendo de las heridas que se produjo en febrero de 1917.

Se lo dijo el Tratado de Versalles, en el que se mesprecó a Italia y se trató de sofocar hasta el último aliento de vida a Alemania.

Y los hechos prendieron en el pecho de Mussolini un coraje y una rabia potentísimas. Se dijo para sí:—El dilema es éste: Grandeza o Muerte. Ante la vida gris, despreciada su Patria por las otras potencias, lo que se advierte es proximidad de una muerte cierta, por la más terrible asfixia, la de una sorda indiferencia. O Italia es grande o deja de ser Italia. Conformarse con la mediocridad y el menosprecio, es ir haciéndose un poco la mortaja. Y Benito Mussolini resolvió: ¡Vivamos! Y comenzó a vivir una nueva Italia, que arrancaba precisamente de las congojas y afanes

POCAS PALABRAS

Habla duramente; y además, habla poco Benito Mussolini. Son superiores y más amplios los hechos. Apenas si le sirve el vocabulario para iniciar temas y cuestiones. Cuando se dice algo de su gesto en silencio, es que se advierte que dice mucho, al callar. Bajo su frente se suceden los temporales que no tienen el más pequeño reflejo fuera. Son relámpagos que nacen y mueren dentro de la clausura de su intimidad.

En pocas palabras, pero bien certeras, resume su programa, que es el de cualquier país que se incorpora.

NACIONAL

Defensa de los principios ideales de la guerra y valorización de la victoria; oposición, hasta la última gota de sangre, frente a la corrosiva práctica del socialismo; recurrir directamente y con confianza a la burguesía productora y al pueblo trabajador, con exclusión absoluta de toda la parasitaria burocracia socialista; subordinación de los intereses de clase a la realidad nacional; intensificación de la producción y aspiración a una previsoría autarquía económica; refuerzo de la precaria estructura económica del país.

UNIVERSAL

Cara a las naciones, con formidable precisión, apunta: Lucha frente a toda debilidad renunciatória; frente a toda utopía internacionalista, acometiendo la extirpación de todas las sociedades secretas; negativa de un desarme que no sea igual y simultáneo para todas las naciones; iniciativa de la revisión de los tratados injustos; reivindicadores del derecho a las colonias. Missiroli advierte que en conjunto, las líneas generales de Mussolini, ante los temas internacionales, eran perfectamente lo contrario que había servido de norma a las viejas configuraciones políticas, con sus tradicionales luchas de partido, cuya victoria a favor importaba más que el problema que se discutía.

EL ALMA DEL PUEBLO

Y la actitud y actividad frente a lo nacional y lo universal, le llevará a tallar la nueva Italia, en el granito de las posturas más incómodas, de los momentos más difíciles. Le conduce a la busca, logro y permanencia de un tesoro fundamental: el alma de su país, el alma del pueblo italiano. Reconoce Benito Mussolini el alma de Italia, haciendo que cada nacido, en Italia sea y nada menos que eso, un italiano orgulloso de su Patria. Es una madre la Patria, a quien hay que ganar sirviéndola y honrándola. Lo mismo Franco que Mussolini han ofrecido a españoles e italianos la gran coyuntura de ganar la Patria, a golpe de varonil esfuerzo, a choque de amor. Y hoy el italiano y el español conocen como nunca la grandeza de una Patria a la que se sienten unidos por el interior, por la entraña. El mundo puede presenciar atónito a qué extremos de renunciar a la vida, correr el riesgo de muerte, lleva este amor. Los hombres de 1937 y 1938 van a perfilarse en nuestra Historia, con el ropaje de la doble milicia, mitad monje y mitad soldado, que supieron mirar a la muerte como varones, ca-

ra a cara, sin pestañear, concertando como cristianos y españoles bodas de sangre con la Fe y con la tierra donde nacimos.

LA REVOLUCION POR SUS PASOS

No pierde en ningún instante Mussolini su temple y responsabilidad, como revolucionario constructivo y creador. En esto se diferencian las revoluciones sanas, salvadoras, de los pueblos, de aquellas que los llevan a su perdición. Los conductores, en los casos de sana y salvadora revolución, son verdaderamente conductores y no conducidos. Aquella nefasta Revolución Francesa fué demostración bien clara de lo contrario: que allí estaba la guillotina para concluir con los que desataron la Revolución con sus ambiciones groseras y no encontraron fuerza para conducirla porque nada reduce más a la impotencia que la conciencia de verse un hombre culpable.

Era el árbitro y vencedor Mussolini, ya en noviembre de 1922, después de la Marcha sobre Roma, y tiene la serenidad de hablar en el Parlamento, que en su mayoría era hostil:

"Yo afirmo que la Revolución tiene sus derechos. Sin embargo, me he impuesto límites: yo podía convertir esta aula sorda y gris en un vivaque de manipulos; podía clausurar el Parlamento y constituir un Gobierno exclusivamente formado de fascistas. Podía, pero no he querido hacerlo. Por ahora, al menos".

VOZ CLARA Y NO PALABRAS SEDUCTORAS

Tienen las masas obreras en Mussolini aquel verdadero apoyo paternal que procede en el estadista, sin caer nunca en servidumbre ni adulación, que tan caras cuestan a quienes las ofrecen y a quienes van dirigidas.

Así dice en julio de 1923, en ocasión de discutirse la ley electoral:

"Vosotros sabéis que yo me sentiría feliz al incluir en mi Gobierno a los representantes directos de las masas organizadas. Yo quisiera tenerlos conmigo, quisiera darles también un ministerio delicado para que se convencieran de que la administración del Estado es cosa de extraordinaria dificultad y complejidad, que no se puede improvisar, que no se debe hacer tabla rasa, como ha sucedido con alguna otra revolución histórica, porque después se necesita reconstruir".

RESPECTO VERDADERO AL SER HUMANO

Y es que en Benito Mussolini, como en todos los grandes hombres, se desata con dura violencia la repugnancia por el concepto materialista de la Historia, frente a ese tomar al hombre como objeto solo de contingencias económicas. "Nosotros hemos rechazado—gritó Mussolini—la teoría del hombre económico, y hemos protestado cada vez que hemos oído decir que el trabajo es una mercancía".

A la sucia y enturbada atmósfera marxista—mugre, vejez prematura, juventud enfermiza—la repele el genio alegre, por vigoroso y fuerte de un gran espíritu que no tiene el marco mezquino de una constitución raquítica, sino la osamenta recia y la salud espléndida de un gladiador dispuesto a reñir todos los combates. Lo que le produce a Mussolini el marxismo y cuanto tiene carácter internacional, al calor de su entraña, es eso: náuseas. Busca en el aire puro de la Patria un bálsamo que le purifique. Y mira por donde le cura contra aquellos venenos y además el aire puro suscita en él la gran empresa de limpiar todo el aire del mundo de ese maleficio difuso, con suciedades de blasfemia, y es, a juicio mismo de nuestro Caudillo Francisco Franco, el primero en dar la voz, avanzar el paso, clavar la espada, en la cruzada que persigue devolver la salud a las naciones y retornar a las naciones—como Saulo detenido en el camino de Damasco—a Dios.

Teófilo ORTEGA
CUANDO CRUCES BIEN ABRIGADO LA CALLE DE UNA CIUDAD, ACUERDATE DE LOS QUE HAN DE SOPORTAR EL FRIO INTENSO DE LAS ALTURAS Y LA DESOLACION INVARNAL DE LOS VALLES, AYUDADOS EN LA MEDIDA DE TUS FUERZAS

LABRADORES II
Aceites y grasas para maquinaria
GONZALO RUIZ - SORIA
MAYOR, 8

AVISO
Quien desee saborear un vermouth de calidad insuperable con garantía de procedencia debe pedir:
UN BOTELLIN MARTINI & ROSSI
que ya se encuentra a la venta en los principales establecimientos.
Representante: EMILIO PARDO VAL — Teléfono 86
Puertas de Pro, 2-3.º Soria

¿Sufrir Vd. del estómago e intestinos?
SERBINOL
es el medicamento que cura
Dolores, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles, úlcera estomacal, vómitos con bilis y con sangre, colitis, estreñimiento, diarreas y demás dolencias estomacales se curan tomando este maravilloso medicamento. Un alivio desde las primeras tomas y la curación en pocos días.
Frasco, 5/80 en farmacias. No admita sustituciones interesadas.
Exija SERBINOL.
PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

